



## FRENTES POLÍTICOS

**1. Corrupción desenfrenada.** En Colima, los funcionarios de la Secretaría de Salud, bajo el gobierno de **Indira Vizcaíno**, parecen inspirados por el crimen organizado, exigiendo un *moche* de 20% a los proveedores. **Jesús Dueñas**, diputado de Movimiento Ciudadano, denunció que este cobro de piso es sistemático. La administración de **Vizcaíno** está marcada por desvíos de fondos y contratos dudosos que suman millones sin justificar. Ejemplos sobran: contratos inflados, evidencias incompletas y una Auditoría Superior que apunta a irregularidades millonarias. En Colima, hasta la salud pública se convierte en un negocio sucio.

**2. Aturdidos.** Han pasado casi dos meses desde las elecciones del 2 de junio y la derecha conservadora sigue sin reaccionar ante la victoria de **Claudia Sheinbaum**. En Tlaxcala, **Andrés Manuel López Obrador**, presidente de México, criticó a quienes desprecian al pueblo y subrayó que los resultados demostraron la verdadera democracia. Junto a la futura Presidenta y **Mario Delgado**, el primer mandatario reiteró que los gobiernos neoliberales sólo buscaban el poder sin el pueblo. **Sheinbaum**, dijo, mantendrá y mejorará los programas sociales. La transformación continúa con una mujer al frente. De este lado, buena cara ante la historia por escribirse.

**3. Campaña noble.** El gobierno de Guerrero, liderado por **Evelyn Salgado**, lanzó Infancias Seguras: ¡Por las Niñas y los Niños de Guerrero en el transporte público! Con 180 transportistas de Acapulco a la cabeza, se colocaron más de 4 mil microperforados con información crucial y números de contacto de Seguridad Pública en las unidades. Esta iniciativa se extendió a varios municipios, buscando alcanzar 10 mil unidades. **Xóchitl Sosa**, del Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes, destacó que la campaña visibiliza la violencia contra menores y declara intolerancia absoluta. Buenas intenciones. Proteger a los más vulnerables

**4. Descontrol en Chiapas.** El 30 de junio hubo 22 homicidios en un solo día en Chiapas, bajo el gobierno de **Rutilio Escandón**. La falta de una estrategia de seguridad eficaz permite que diversas organizaciones criminales establezcan su dominio en la región. Los cárteles del Pacífico y Jalisco Nueva Generación, junto con grupos locales, como Los Huistas y la Mara Salvatrucha, han incrementado la violencia, resultando en un alarmante aumento de homicidios y desplazamientos forzados de miles de personas. Organismos señalan la complicidad y omisión del Estado. Mientras el gobernador hace como que no ve, el deterioro social toca fondo,

**5. División en el PRI.** El tricolor en Tabasco se encuentra en un conflicto interno debido a la controvertida figura de **Alejandro Alito Moreno**. La discordia entre facciones del partido revela profundas fracturas y desacuerdos sobre la dirección que **Moreno** ha impuesto. Las críticas internas ponen en riesgo la cohesión y efectividad del PRI en la región, afectando su capacidad de enfrentarse a partidos rivales. Esta lucha interna podría debilitar la presencia del Revolucionario Institucional, o lo que queda de él, en futuras contiendas electorales, exponiendo las tensiones latentes que amenazan su unidad y estabilidad. Y se quiere perpetuar.